

## EL CEO

# Déficit público, un reto para la próxima presidenta: Fitch Ratings

mayo 7, 2024

Santiago Rentería Nolasco

El **déficit público**, que se define como la diferencia entre los ingresos y los gastos del gobierno, se proyectó en **5%** del Producto Interno Bruto (PIB) para 2024, el más elevado en 30 años. Disminuir esta medida en 2025 será un reto para la próxima presidenta de México, de acuerdo con la calificadora **Fitch Ratings**.

**Shelly Shetty**, directora general de calificaciones soberanas en Fitch, comentó que entre los desafíos está el déficit fiscal y que el gobierno actual, del presidente Andrés Manuel López Obrador, piensa que **se puede reducir a 2.5%** el próximo año.

Estamos muy atentos a eso porque la próxima administración también tendrá sus propias prioridades de proyectos. También hay presiones de gasto en México y eso podría hacer la consolidación fiscal una cosa difícil, dijo en el evento “Navegando la incertidumbre: Perspectivas del riesgo crediticio a la sombra del ciclo electoral”.

La analista también consideró que **otro desafío está en implementar una reforma fiscal** y que, hasta el momento, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez han rechazado realizarla. Sólo Jorge Álvarez Máynez ha hablado del tema en foros públicos.

No obstante, remarcó que el gobierno actual se ha centrado en abordar algunos temas de la administración de los impuestos y con ello la proporción de la recaudación tributaria como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) se ha ubicado en 14%. “Esto puede seguir hasta el próximo sexenio, es lo que estamos preguntando”.

“Creemos que quizás otra reforma de impuestos más estructurada podría ser necesaria. Depende realmente de qué tipo de congreso enfrentará. Si gana, quizá habrá una mayoría simple, y eso podría hacer más fácil, pero debemos ver cómo la elección se desarrolla”, comentó la estratega.

## Pese a déficit público, economía decente

Shelly Shetty mencionó que **la próxima presidenta** tendrá una economía en forma decente y con una inflación moderada. Además de que el Banco de México es muy independiente. “Esperamos que eso continúe”.

Agregó que **el crecimiento de México ha sido más positivo** de lo que se había anticipado, incluso en 2023, la tasa fue mayor a 3% anual.

No obstante, en 2024 **esperan un crecimiento de la economía mexicana de 2.2%** debido a que en los Estados Unidos esperan una desaceleración económica.

## Ayudas a Pemex en 4% del PIB

La estrategia de Fitch mencionó que las ayudas a **Petróleos Mexicanos (Pemex)** ronda el 4% del Producto Interno Bruto.

“Si incluyes cosas como las transferencias para construir la refinería, así como otros acuerdos que han sido recibidos, como las inyecciones de capital o pagar algunas de las deudas, estamos hablando de 70,000 millones de dólares”.

Recordó que en el presupuesto de 2024, por primera vez, **el gobierno mexicano puso el apoyo explícito a Pemex** por 145,000 millones de pesos.

No sabemos si la próxima administración hará lo mismo, pero esperamos el apoyo Pemex, incluso bajo la nueva administración.